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Este boletim é um oferecimento dos seguintes parceiros:

Seja você também um incentivador da informação de qualidade, associe sua marca a este boletim
diário. Mais detalhes em comercial@seafoodbrasil.com.br

Editorial
Consumidor engajado
Pesquisas já demonstraram que uma parcela crescente dos consumidores tem se tornado mais
engajada e preocupada não apenas com aspectos nutricionais do seu alimento, mas sobre sua
origem e captura. E, agora, a novidade vinda dos Estados Unidos é a abertura de processos judiciais
contestando informações supostamente inverídicas sobre o tema divulgadas pelas empresas. A
última delas envolve a rede de sanduíches Subway.

Por lá, uma ação questiona a empresa pela informação de que todo o atum utilizado em seus pratos é
100% sustentável. Outras companhias, como Mowi e Red Lobster, já haviam sido alvo de iniciativas
parecidas. E a judicialização dos casos demonstra que a sustentabilidade deve se tornar, cada vez,
ingrediente importante nos pratos dos consumidores.
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Destaque

Portugal sem bacalhau

Espécies como pescada,
robalo, linguado e bacalhau
podem deixar de povoar as
águas do Atlântico e migrar
cada vez mais para o Norte,
apontou estudo do Centro de
Ciências do Mar da
Universidade do Algarve sobre
os efeitos do aquecimento
global.

"As espécies que vão ficar nas
águas no futuro não são as

que encontramos hoje", garante Manuel Martins,autor do estudo que comparou dois
cenários: um em que o Acordo de Paris é levado ao pé da letra e o outro em que a emissão
de gases estufa aumenta e, consequentemente, a temperatura do ar e das águas também.
Além disso, conforme o portal português TSF, foram consideradas outras variáveis como o
plâncton, a salinidade e o oxigênio existentes no oceano.

Manuel Martins diz que o estudo revela que, mesmo que o acordo de Paris seja seguido e a
temperatura não aumente muito, haverá sempre movimentação das espécies para o Norte,
embora de uma forma mais lenta. Situação que poderá levar a uma redistribuição futura dos
estoques e consequentemente das licenças de pesca a nível europeu. "Para as espécies
não existem fronteiras, portanto vão para zonas econômicas exclusivas que podem levar a
conflitos", afirma.

O estudo focou-se em 10 espécies com valor comercial, entre elas o bacalhau. E, caso as
espécies migrem cada vez mais para Norte à procura de águas mais frias, é bem possível
que até as tradições portuguesas sejam alteradas. "Podemos ter um Portugal em que deixe
de haver sardinha e bacalhau e haja uma reinvenção de costumes", admite o investigador.

https://www.tsf.pt/portugal/sociedade/sardinha-e-bacalhau-podem-deixar-de-ser-os-peixes-dos-portugueses-a-culpa-e-das-alteracoes-climaticas-13860843.html


NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia
O Ministério Público Federal identificou indícios de crime no contrato de compra da
vacina indiana Covaxin, firmado entre o Ministério da Saúde e a Precisa
Medicamentos. O órgão pediu que o caso seja transferido para a esfera criminal,
revelou a imprensa brasileira e repercutiu a Deutsche Welle.

O governo aceitou pagar R$ 80,7 por dose, em compra possibilitada por emenda do
líder do governo na Câmara, Ricardo Barros, investigado por irregularidades quando foi
ministro da Saúde de Temer, envolvendo a Global, que tem sócios em comum com a
Precisa. E o empresário Francisco Emerson Maximiano, sócio-administrador da Precisa,
acionou o STF contra a quebra dos seus sigilos, determinada pela CPI da Pandemia,
informou a CNN Brasil.

O Banco Central viu a alta nas tarifas de energia como um dos principais fatores para
a manutenção da inflação alta nos próximos meses. A informação consta na ata da
reunião do Comitê de Política Monetária, informou o O Globo.

E o controle da inflação e um maior crescimento do PIB serão desafios importantes
para o País em 2022, afirmaram os presidentes dos seis maiores bancos do Brasil,
publicou a Folha. Segundo os executivos, apesar de o País já começar a apresentar um
cenário melhor do que o observado em 2020 a disciplina fiscal, o andamento das reformas
estruturais e a aceleração das privatizações são essenciais.

O processo de privatização da Eletrobras, que vai se dar por meio de emissões de
ações diluindo o controle da União, deverá ocorrer durante o primeiro trimestre de
2022, disse o ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, de acordo com a Reuters.

Horas após afirmar que o governo previa executar um plano de racionamento
"educativo" de energia a fim de evitar um apagão, o presidente da Câmara, Arthur
Lira, voltou atrás e disse nas redes sociais que haverá somente um incentivo de "uso
eficiente" da energia pelos consumidores, "de maneira voluntária", informou o G1.

A equipe econômica avalia elevar a faixa de isenção do Imposto de Renda da Pessoa
Física de forma gradual, em dois anos. Segundo fontes, o limite de R$ 1,9 mil subiria para
pouco menos de R$ 2,5 mil em 2022 e para R$ 3 mil, em 2023. A solução reduziria o
impacto da renúncia fiscal na arrecadação até que a atividade econômica se recupere,
conforme o avanço da vacinação contra a Covid-19, contextualizou o O Globo.

https://www.dw.com/pt-br/o-que-se-sabe-sobre-a-compra-da-covaxin-pelo-governo-federal/a-58009094
https://www.cnnbrasil.com.br/politica/2021/06/22/dono-da-precisa-vai-ao-stf-contra-quebra-de-sigilos-determinada-pela-cpi
https://oglobo.globo.com/economia/banco-central-ve-preco-da-energia-mantendo-inflacao-alta-no-curto-prazo-25071671#:~:text=BRAS%C3%8DLIA%20%E2%80%94%20O%20Banco%20Central%20(BC,infla%C3%A7%C3%A3o%20alta%20nos%20pr%C3%B3ximos%20meses.&text=Em%20maio%2C%20a%20infla%C3%A7%C3%A3o%20registrou,06%25%20nos%20%C3%BAltimos%20doze%20meses.
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2021/06/inflacao-e-crescimento-economico-serao-desafios-para-2022-afirmam-grandes-bancos.shtml
https://www.reuters.com/article/energia-eletrobras-ministro-idBRKCN2DY1FM-OBRBS
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/06/22/horas-apos-dizer-que-governo-fara-racionamento-lira-volta-atras-e-fala-em-uso-eficiente-de-energia.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/equipe-economica-estuda-elevar-faixa-de-isencao-do-ir-em-duas-etapas-chegar-r-3-mil-em-2023-25072045


A cúpula da Polícia Federal barrou a nomeação do delegado Franco Perazzoni para o
cargo de comando da área de Investigação e Combate ao Crime Organizado na
superintendência em Brasília. A promoção estava acertada mas foi paralisada após a
operação Akuanduba, comandada por ele, fazer buscas em endereços do ministro do Meio
Ambiente, Ricardo Salles, em maio, contextualiza a Folha. E Salles recebeu afago de
Bolsonaro. Durante cerimônia, parabenizou Salles, afirmando que lamenta o tratamento
dado "por alguns poucos desse outro Poder", relatou o O Globo.

O governador do Maranhão, Flávio Dino, e o deputado federal pelo Rio de Janeiro
Marcelo Freixo oficializaram suas filiações ao PSB. Em discursos, ambos destacaram a
união. O governador falou em convergência de todos os partidos a favor da democracia e de
um projeto de governo contra o projeto de reeleição de Bolsonaro, destacou o G1.

O dólar firmou queda ante o real e encerrou um pregão abaixo de R$ 5,00 desde 10 de
junho de 2020, com baixa de 1,13% ontem, cotado em R$ 4,9661, informou a Época
Negócios. Já o Ibovespa, teve baixa de 0,38%, indo aos 128.767,45 pontos

Covid-19
Em pouco mais de um mês, a taxa de transmissão da Covid-19 no Brasil subiu de 0,91
— índice registrado em 18 de maio — para 1,13, segundo levantamento semanal do
Imperial College de Londres, atualizado ontem. É a maior desde março, quando chegou a
1,23, a mais alta deste ano, lembra o O Globo.

O prefeito de São Paulo, Ricardo Nunes (MDB), disse que a gestão municipal usou
todo o estoque de segunda dose para atender a demanda de imunização na capital no
final de semana. Além disso, afirmou que o Estado sabia do risco de a capital
paralisar a imunização caso não recebesse um novo lote de vacinas, destacou o G1.

E o problema não se deu apenas em São Paulo. Pelo menos sete capitais brasileiras
estavam com a aplicação da primeira dose de vacinas contra a Covid-19
interrompidas ontem. João Pessoa, Aracaju, Florianópolis, Campo Grande e Salvador
estavam aplicando apenas a segunda dose. Cuiabá suspendeu outros grupos e manteve só
uma reserva para lactantes, informou a Folha.

No dia em que superou 18 milhões de casos de Covid, chegando aos 18.056.639, o
Brasil viu sua média móvel de diagnósticos, em 73.255 por dia, atingir sua pior alta
desde março. Além disso, o País registrou 2.080 mortes por coronavírus ontem,
totalizando 504.897 óbitos desde o início da pandemia. Com isso, a média móvel de
mortes nos últimos 7 dias chegou a 1.962, voltando a ficar abaixo de 2 mil após 6 dias, de

https://www1.folha.uol.com.br/ambiente/2021/06/direcao-da-pf-barra-promocao-de-delegado-de-caso-salles-para-cargo-de-chefia.shtml
https://oglobo.globo.com/sociedade/meio-ambiente/bolsonaro-elogia-salles-diz-lamentar-tratamento-dado-por-outro-poder-1-25072506
https://g1.globo.com/ma/maranhao/noticia/2021/06/22/governador-flavio-dino-se-filia-ao-psb.ghtml
https://epocanegocios.globo.com/Mercado/noticia/2021/06/epoca-negocios-dolar-fecha-pela-primeira-vez-abaixo-de-r-500-desde-junho-de-2020.html
https://epocanegocios.globo.com/Mercado/noticia/2021/06/epoca-negocios-dolar-fecha-pela-primeira-vez-abaixo-de-r-500-desde-junho-de-2020.html
https://oglobo.globo.com/sociedade/saude/taxa-de-transmissao-da-covid-19-no-brasil-sobe-para-113-maior-indice-desde-marco-diz-imperial-college-25071732
https://g1.globo.com/sp/sao-paulo/noticia/2021/06/22/prefeitura-de-sp-diz-ter-usado-2a-dose-para-atender-demanda-de-vacinacao-contra-covid-e-afirma-que-estado-sabia-do-risco-de-paralisacao-desde-sabado.ghtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/06/seis-capitais-suspendem-vacinacao-contra-covid-por-falta-de-imunizantes.shtml


acordo com o boletim do consórcio de imprensa divulgado pelo G1. Sete Estados
apresentam tendência de alta nas mortes: PR, SP, MG, RO, RR, RJ, GO.

O diretor-presidente da Anvisa, Antonio Barra Torres, apelou às pessoas que já
tomaram a primeira dose da vacina contra a Covid-19 que, no momento indicado,
tomem a segunda dose, completando o ciclo de imunização. Ainda enfatizou a
importância do uso de máscaras e das demais orientações das principais autoridades
sanitárias mundiais, como o distanciamento social e a frequente e adequada higienização
das mãos, destacou a Agência Brasil.

Apesar de elogiar a postura do governo Bolsonaro na pandemia, o vice-presidente, Hamilton
Mourão, criticou o Planalto pelas escolhas no enfrentamento ao coronavírus. Admitiu que o
"maior erro" foi não ter feito uma campanha "firme" para orientar a população sobre a
Covid-19. As declarações foram feitas durante entrevista ao programa Roberto D'Avila, da
Globonews e reproduzidas pelo G1.

A Casa Branca reconheceu que os Estados Unidos não conseguirão alcançar a meta
de vacinação contra a Covid-19 de ter 70% dos americanos adultos com pelo menos
uma dose da vacina e 160 milhões de americanos totalmente vacinados até 4 de julho,
informou a CNN Brasil.

https://g1.globo.com/bemestar/coronavirus/noticia/2021/06/22/brasil-supera-18-milhoes-de-casos-de-covid-registrados-com-alta-na-media-movel-mortes-voltam-a-ficar-abaixo-de-2-mil-em-media.ghtml
https://agenciabrasil.ebc.com.br/saude/noticia/2021-06/presidente-da-anvisa-apela-populacao-que-tome-segunda-dose-da-vacina
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/06/22/mourao-a-globonews-governo-falhou-ao-nao-fazer-campanha-firme-de-orientacao-sobre-covid.ghtml
https://www.cnnbrasil.com.br/internacional/2021/06/23/eua-nao-cumprira-meta-de-vacinacao-esperada-ate-julho-por-baixa-adesao-de-jovens


PESCADO EM ANÁLISE

Aquicultura
O governo federal lançou, ontem, o Plano Safra 2021/2022, com R$ 251,22 bilhões para
apoiar a produção agropecuária nacional. O valor reflete um aumento de R$ 14,9
bilhões (6,3%) em relação ao plano anterior. O Tesouro Nacional destinou R$ 13 bilhões
para a equalização de juros. O Programa  Programa para Redução de Emissão de Gases
de Efeito Estufa na Agricultura (Programa ABC) foi ampliado em mais de 100%. Já os
recursos para os pequenos produtores tiveram um acréscimo de 19%.

O Plano Safra 21/22 prevê recursos para o custeio de milho, sorgo e à atividade de
avicultura, suinocultura, piscicultura, pecuária leiteira e bovinocultura de corte em regime de
confinamento: R$ 1,75 milhão (Pronamp) e R$ 4 milhões para os demais produtores.
Ontem, antes do lançamento, o presidente executivo da Associação Brasileira da
Piscicultura (PeixeBR), Francisco Medeiros, estimou que o Plano deste ano deveria
continuar a atender às demandas do setor. Porém, destacou que a dificuldade de acesso ao
crédito está mais relacionada com a ineficiência dos Estados em licenciar as atividades do
que a falta de crédito. “Por isso que, quanto mais eficiente o sistema de licenciamento do
Estado for, maior é a captação de recursos do Plano Safra”, falou Medeiros. Confira mais
informações no portal Seafood Brasil.

Já a CNA disse que as medidas estão dentro das expectativas do setor, destacando o
aumento dos recursos para pequenos e médios produtores, para a produção
sustentável pelo Programa ABC, e dos investimentos, segundo o Notícias Agrícolas.

Créditos: Divulgação

O Portal do Holanda conta que pesquisadores e
profissionais de diversos estados, além de
especialistas do Peru e do México, realizaram
aulas práticas e teóricas sobre “Manejos em
sistemas BFT” e “Viabilidade da produção em
sistemas BFT: Avanços e perspectivas”, ontem,
no segundo dia do I Workshop Nacional
Tecnologia de Bioflocos na Amazônia, promovido

pela Universidade Nilton Lins, em parceria com o Instituto Nacional de Pesquisas da
Amazônia (Inpa),

https://www.seafoodbrasil.com.br/
https://www.noticiasagricolas.com.br/noticias/politica-agricola/291068-cna-diz-que-plano-agricola-e-pecuario-20212022-atende-expectativas-dos-produtores.html#.YNMbOehKjIU
https://www.portaldoholanda.com.br/amazonas/especialistas-debatem-melhorias-na-piscicultura-amazonica


“A universidade já desenvolve com o Inpa, e com outras instituições de ensino e pesquisa,
projetos voltados para esta área que é de suma importância para a sociedade, uma vez que
trata da melhoria da cadeia produtiva de alimentos, gerando inúmeros postos de trabalho
diretos e indiretos, assim como para o futuro econômico do Amazonas, e de todo o Brasil”,
acrescentou a reitora da Universidade Nilton Lins, Gisélle Lins Maranhão.

A Russian Aquaculture, a maior empresa de criação de peixes daquele país, teve
aumento da receita e queda na lucratividade, de acordo com seus resultados do
primeiro trimestre recentemente divulgados. As informações são da Seafood Source. Os
resultados foram positivos do lado das operações, informou a empresa. As despescas
aumentaram 26% em comparação ao primeiro trimestre de 2020, enquanto as vendas de
produtos acabados aumentaram 28%.

Pesca

O governo federal suspendeu as licenças de
1.412 pescadores profissionais artesanais
inscritos no Registro Geral da Atividade
Pesqueira no Maranhão, informa O Imparcial.
Para se regularizar, o pescador tem um prazo de
até dez dias úteis, a partir do dia da publicação
da portaria (17 de junho), para recorrer da
decisão. A portaria de que trata a suspensão das
licenças visa averiguar a veracidade das
informações de cada pescador constantes nos
processos administrativos e no Sistema Informatizado do Registro da Atividade Pesqueira.

O presidente da Colônia de Pescadores de Jupiá de Três Lagoas, no Mato Grosso do
Sul, Antônio Farias, disse que está cada dia mais difícil para os pescadores
profissionais sobreviverem da pesca e disse concordar com a decisão do Ministério
Público Federal em mover ação civil pública contra a concessionária responsável pela
operação da usina hidrelétrica de Jupiá pela escassez de peixes no rio, informa o JP
News.

A Rio Paraná Energia, empresa da holding China Three Gorges Corporation, concessionária
das Usinas Hidrelétricas de Jupiá e Ilha Solteira, é alvo da ação em que o MPF pede
pagamento de R$ 5 milhões de indenização por danos morais coletivos, pela queda na
população de peixes dos reservatórios e suas consequências para o ambiente e a
população da região.

https://www.seafoodsource.com/news/business-finance/russian-aquaculture-records-higher-sales-lower-earnings-in-q1
https://oimparcial.com.br/noticias/2021/06/1-412-pescadores-perderam-as-licencas/?amp
https://www.jpnews.com.br/noticia/amp/151487/pescadores-encontram-dificuldades-para-sobreviver-da-pesca/
https://www.jpnews.com.br/noticia/amp/151487/pescadores-encontram-dificuldades-para-sobreviver-da-pesca/


Indústria
O Diário do Rio informa que o Estado do Rio de Janeiro pode aumentar sua
arrecadação em R$ 300 mil com o setor de pescado, caso o projeto de lei 3.701/21
seja aprovado. O texto propõe reduzir a base de cálculo do ICMS deste segmento,
cobrando 7% da alíquota do imposto nas operações de saída do Estado. O cálculo foi
apresentado pelo gerente Jurídico Tributário da Firjan, Rodrigo Barreto, durante audiência
pública da Comissão de Tributação da Assembleia Legislativa do Estado do Rio de Janeiro.
A proposta, de autoria do deputado Rosenverg Reis (MDB), altera a Lei 8.792/20,
equiparando o pescado ao setor de carnes.

“Essa é uma estimativa conservadora da Firjan, não consideramos os impactos com
geração de emprego e renda e a arrecadação associada a isso. Também não levamos em
consideração a entrada de novas empresas no estado, mas já conseguimos notar um
avanço para o setor no Rio“, explicou Barreto.

No entanto, o presidente da comissão, deputado Luiz Paulo (Cidadania), disse que a Firjan
precisa apresentar como chegou nesses valores e validar esses números com a Secretaria
de Estado de Fazenda.

Dentro da reciclagem animal, ramo que converte em novos produtos itens como
sangue, gordura e ossos descartados pela cadeia da pecuária, 13,5 milhões de
toneladas de resíduos foram transformadas somente em 2020, de acordo com a
Associação Brasileira de Reciclagem Animal (ABRA). No Paraná, a indústria de carne suína
Alegra aderiu ao projeto. Na empresa, como conta a Suinocultura Industrial, a reciclagem
animal foi a solução encontrada para o descarte do sangue dos animais que passavam pelo
abate.

De acordo com o gestor de Project Management Office (PMO) da Alegra, Fernando Garcia
Persoli, a produção de farinha de sangue se tornou um formato viável para a empresa. “A
farinha de sangue é utilizada para alimentar peixes, aves e outras espécies não ruminantes,
então é uma saída sustentável para um resíduo que antes era descartado sem
reaproveitamento”, explica.

https://diariodorio.com/reducao-da-aliquota-de-icms-sobre-peixes-pode-aumentar-arrecadaca
https://www.suinoculturaindustrial.com.br/imprensa/industria-paranaense-investe-r-18-milhao-em-reciclagem-animal/20210622-085336-l533


Varejo

Créditos: Mercado e Consumo

A rede de restaurantes corporativos Sapore acaba de fechar uma parceria com o
Carrefour para o fornecimento de comidas prontas, quentes e resfriadas para sete
unidades da rede de supermercados em São Paulo (Anália Franco, Center Norte,
Giovanni Gronchi, Imigrantes, Interlagos, Osasco e Tamboré) e uma unidade em
Campinas (Dom Pedro), no pelos próximos seis meses.

Conforme o Mercado e Consumo, para esta ação, a empresa criou a marca Sapore Inbox,
que contempla dez cardápios diferentes, incluindo uma opção vegana. A escolha dos pratos
se baseou nas refeições mais pedidas pelos aplicativos de entrega e nos pratos com mais
saída nos restaurantes corporativos já atendidos pela empresa.

Cada unidade do Carrefour poderá fazer um pedido mínimo de 150 pratos e as entregas
serão feitas pela Sapore duas vezes por semana. No projeto-piloto, que teve início nas
unidades Giovanni Gronchi e Interlagos, os pedidos triplicaram no primeiro dia.

O Grupo Pão de Açúcar identificou um aumento nas vendas de produtos provenientes
do programa Caras do Brasil em 2020. Os consumidores da rede aumentaram a sua
preferência por itens produzidos por pequenos produtores, típicos de cada região do
Brasil e que têm sua capacidade produtiva respeitada, assim como sua sazonalidade de
produção. No período, a rede registrou crescimento superior a 100% no volume de vendas
desses artigos nas lojas com pontos diferenciados de exposição em relação a 2019. Já nos
locais em que os alimentos e bebidas são expostos em pontos de vendas naturais, teve o
dobro do volume de vendas em relação ao ano anterior. As informações são da SuperHiper.

https://mercadoeconsumo.com.br/2021/06/23/sapore-fecha-parceria-com-carrefour-para-fornecer-refeicoes-prontas/amp/
https://www.superhiper.com.br/clientes-valorizam-pequenos-produtores-e-vendas-dobram-no-pao-de-acucar/?utm_campaign=live_supermeeting_abras_discute_os_rumos_do_e-commerce_alimentar&utm_medium=email&utm_source=RD+Station


O GPA entende que o aumento é resultado da conscientização da população sobre o
consumo consciente e a importância de apoiar os pequenos produtores. Essas iniciativas
contribuíram para que os itens ganhassem mais destaque nas gôndolas e capilaridade.

Food Service

(Créditos: Getty Images/iStockphoto)

Depois do anúncio de uma ação
coletiva contra Subway questionando a
sustentabilidade do atum usado nos
sanduíches da rede nos EUA (veja
mais aqui), uma investigação do jornal
The New York Times levantou dúvidas
sobre o que está sendo servido nos
lanches de atum da rede. E de acordo
com um teste de DNA, a carne
utilizada nos lanches do Subway não
têm nada de peixe. As informações
são do UOL.

A reportagem comprou diversos sanduíches de atum de 3 diferentes lojas do Subway em
Los Angeles, congelou a carne e enviou para um laboratório a fim de testar as amostras
atrás de DNA de atum. Os resultados, surpreendentemente, mostraram que não havia
nenhum traço de material genético da espécie de peixe que a rede diz oferecer em seus
lanches.

Segundo um representante do laboratório procurado pelo New York Times , há duas
conclusões possíveis dos resultados. A primeira é que simplesmente não havia nenhum
DNA de atum na amostra. A segunda, mais provável, é que, devido às diversas etapas de
processamento e cozimento que a carne passa até ser usada nos sanduíches, não foi
possível extrair DNA viável suficiente para identificar a espécie de peixe.

A Associação Brasileira de Bares e Restaurantes (Abrasel) em Campinas e Região e o
Sindicato dos Trabalhadores em Hotéis, Bares e Restaurantes lançaram em conjunto
a campanha “A Pandemia não acabou - Respeite os protocolos e seja um
estabelecimento responsável” , com o objetivo de conscientizar proprietários e a
população sobre a importância do cumprimento das medidas de distanciamento e
cuidados sanitários para o combate à Covid-19. A campanha terá outdoors em pontos
estratégicos na cidade, segundo o portal Campinas.

https://www.seafoodbrasil.com.br/acao-coletiva-contra-subway-agora-questiona-sustentabilidade-do-atum
https://www.seafoodbrasil.com.br/acao-coletiva-contra-subway-agora-questiona-sustentabilidade-do-atum
https://www.uol.com.br/tilt/noticias/redacao/2021/06/22/teste-dna-mostra-que-atum-de-sanduiches-do-subway-nao-e-bem-atum.amp.htm
https://campinas.com.br/gastronomia/2021/06/abrasel-rmc-e-sinhotel-lancam-campanha-para-que-bares-restaurantes-e-clientes-evitem-aglomeracao/

